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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские волонтёры отправили на Донбасс очередную партию гуманитарного груза 
Очередной груз гуманитарной помощи собрали и отправили волонтёры движения 

"Таймыр - воинам Донбасса". Всё необходимое для наших ребят на линии фронта загрузили в 
автобус. Он также отправится в зону СВО. 

Одежду для северян, которые сейчас находятся в зоне СВО, волонтёры группы «Таймыр 
— воинам Донбасса» шьют самостоятельно не первый год. Уже знают, что конкретно и когда 
требуется на линии фронта. Всё самое необходимое собрано и упаковано в коробки и мешки. 
Активное участие в этом принимают и неравнодушные северяне. 

Татьяна Юшина, волонтёр»: «Помощь оказывает население, которое присылает нам 
благотворительный сбор. На эти деньги мы приобретаем и ткани, и всё, что по запросам 
ребят закупается». 

В упаковках одежда, продукты с долгим сроком хранения, медикаменты, аэрозоли от 
комаров, средства гигиены. Всё это компактно складывают в автобус. «Пазик» также 
отправится в зону СВО вместе с гуманитарной помощью. В ближайшие дни автобус погрузят 
на баржу и по Енисею отправят в Красноярск. Уже оттуда транспорт с гуманитарным грузом 
отправят в зону СВО по железной дороге. 

Стоит отметить, что это уже второй пакет помощи с необходимой на фронте техникой. 
Месяц назад волонтёры «Таймыр — воинам Донбасса» отправили нашим бойцам «УАЗ-
Патриот». В погрузке гуманитарной помощи приняли участие ребята из молодёжного центра. 

Павел Модас, волонтёр: «Я чувствую гордость, что мы помогаем. Мы имеем значение. 
Если никто не будет помогать, будет тяжелее бойцам». 

Сбор помощи не прекращается ни на минуту. Скоро осень, а значит, северянам, которые 
участвуют в специальной военной операции, потребуются тёплые вещи, противопростудные 
медикаменты, антисептики и частичка таймырского тепла. 

Вести-Красноярск 
 

В День Государственного флага России юным гражданам Таймыра вручили паспорта 
Сегодня в рамках празднования Дня Государственного флага Российской Федерации 

состоялось торжественное вручение паспортов Российской Федерации юным гражданам 
Таймыра. Шесть парней и девушек, достигших 14-летия, получили главный в своей жизни 
документ. 

С важным событием молодых граждан нашей страны поздравил начальник Отдела МВД 
России по Таймырскому району полковник полиции Виталий Цауня. Он пожелал юным 
северянам с честью нести звание гражданина России и успехов в учебе, после чего вручил 
ребятам их первые паспорта. 

Кроме того, в преддверии мероприятия активисты Движения первых вместе с 
волонтерами Таймырского молодежного центра и наставниками приняли участие в акции 
«Один флаг - одна страна». Они расспрашивали жителей заполярной столицы об истории 
возникновения триколора, делились интересными фактами и помогали раздавать ленточки – 
уменьшенные копии нашего Государственного флага. 

Отметим, патриотические акции, приуроченные ко Дню Государственного флага России, 
прошли сегодня в Таймырском Доме народного творчества, Таймырском краеведческом 
музее, библиотеках г. Дудинки, а также в поселках муниципального района. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинка готовится к зиме: горожане столкнутся с временным отключением горячей 
воды 

Предприятие тепловых и электрических сетей АО «НТЭК» проинформировало 
Администрацию города Дудинки о необходимости отключения горячего водоснабжения для 
проведения исследования эксплуатационного состояния тепловых сетей и разработки 
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мероприятий по оптимизации работы тепловых сетей. Временное отключение 
горячего водоснабжения будет произведено с 9:00 26 августа. С 17:00 28 августа до 17:00 29 
августа сотрудниками ООО «Дудинская управляющая компания» будет осуществлено 
поэтапное подключение жилых домов. 

Как отметил директор ПТЭС АО «НТЭК» Роман Вощук данные испытания являются 
обязательными при подготовке работы предприятия в зимний период и проводятся один раз в 
пять лет. Провести эти работы в период плановой остановки котельной № 7 (с 22.07.2024 по 
01.08.2024) было невозможно, поскольку для проведения испытания котельное оборудование 
должно работать. Невозможность определить тепловые потери в сетях может стать 
препятствием для получения Паспорта готовности к отопительному периоду. Это, в свою 
очередь, может привести к задержкам в начале отопительного сезона, что недопустимо в 
условиях сурового арктического климата. 
 Администрация города Дудинки понимает, что отключение горячего водоснабжения 
создает определенные неудобства для жителей. В связи с этим, учитывая недавние 
отключения и традиционные проблемы с цветностью горячей воды после остановок 
водоснабжения, а также приближающийся новый учебный год, было принято решение 
рекомендовать предприятию сократить сроки отключения, насколько это возможно. Кроме 
того, Администрация города Дудинки и ООО «Дудинская управляющая компания» 
обращаются к жителям и гостям города с просьбой о сотрудничестве: чтобы снизить 
коррозийные проявления в стояках горячего водоснабжения жилых домов, жителей просят в 
период отключения горячей воды и отсутствия циркуляции не допускать слив горячей воды в 
квартирах. Поскольку это приводит к образованию коррозии и оказывает влияние на 
появление ржавой воды после возобновления подачи горячей воды. 

По завершении работ и возобновлении горячего водоснабжения предприятие 
предпримет оперативные меры для устранения замечаний по цветности воды. 
 Администрация города Дудинки приносит извинения за временные неудобства, 
связанные с отключением горячего водоснабжения, и просит жителей отнестись к 
проводимым работам с пониманием — они необходимы для обеспечения надежного и 
бесперебойного функционирования системы отопления в предстоящий отопительный сезон. 

Непроведение испытаний на определение тепловых потерь может стать препятствием 
для получения Паспорта готовности к отопительному периоду, а, следовательно, может 
отразиться на сроках возобновления подачи отопления. 
 Учитывая, недавние отключения и традиционные проблемы, связанные с цветностью 
горячей воды после остановок водоснабжения, а также приближающееся начало нового 
учебного года, Администрация города Дудинки рекомендовала предприятию сократить сроки 
отключения горячего водоснабжения, а также после возобновления горячего водоснабжения 
предпринять оперативные меры для устранения замечаний по цветности воды. 

Чтобы снизить коррозийные проявления в стояках горячего водоснабжения 
Администрация города Дудинки и ООО «Дудинская управляющая компания» просит жителей 
и гостей города в период отключения горячей воды и отсутствия циркуляции не допускать 
слив горячей воды в квартирах. Просим отнестись с пониманием к проводимым работам и 
возникающим временным неудобствам, это необходимо для обеспечения надежного и 
бесперебойного функционирования городской системы теплоснабжения, особенно зимой. 
 
В Дудинке стартовал экстремальный заплыв до Диксона «Арктический рубеж» 

21 августа в Дудинке в районе пассажирского причала стартовал заплыв «Арктический 
рубеж «Дудинка — Порт „Бухта Север“ — Диксон — 600 км», организованный 
Межрегиональной ассоциацией холодового плавания России. Событие объединило 
сильнейших спортсменов из восьми регионов России: Перми, Благовещенска, Анапы, 
Ульяновска, Новомичуринска, Красноярска, Нового Уренгоя и Кузбасса. 

С напутственными словами к команде спортсменов обратились временно исполняющий 
полномочия председателя Таймырского районного Совета депутатов Александр Иванов, 
исполняющий обязанности заместителя главы города Дудинки — председателя Комитета 
культуры, молодежной политики и спорта Илья Аксютин и организатор заплыва, рекордсмен 
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книги рекордов России и Гиннесса, Почетный полярник России, Председатель 
межрегиональной Ассоциации холодового плавания России Александр Брылин. 

Театрализованную программу для участников подготовила дизайнер, художник-
оформитель кинодосугового центра «Арктика» Дана Штарк. Спортсмены получили 
благословение могучего Енисея и королевы Арктики, после чего направились к старту. В 
помощь пловцам Дана Штарк также вручила древнюю икону — реликвию своей семьи. 

Первым стартовал Дмитрий Заика из Анапы, рекордсмен Книги рекордов России и Книги 
рекордов Гиннесса. Дальнейший путь протяженностью 600 километров участники преодолеют 
как поочередно вплавь, так и на сопровождающем судне. До финишной точки пловцы 
планируют добраться за десять дней. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Все жилые дома в Норильске готовы к зиме 

Готовность управляющих коммунальных компаний к работе в предстоящем 
отопительном периоде 22 августа проверяли общества «Заполярный жилищный трест» и 
«Будущее». 

Заместитель начальника управления городского хозяйства по энергетике – главный 
энергетик города Норильска Инна Русяева отметила, что эти проверки проводятся с 15 
августа по 30 августа согласно утвержденному администрацией графику. Специальная 
комиссия изучает документы и выезжает на объекты теплоснабжающих, теплосетевых 
организаций, коммунальных компаний. 

По результатам проверок им будут выданы акты, а в случае отсутствия замечаний – 
паспорта готовности к отопительному сезону. При наличии замечаний комиссия вторично 
проверит получившую их организацию и, убедившись, что замечания устранены, выдаст 
паспорт готовности работать зимой. 

Как пояснила главный энергетик Норильска, во время выездных обследований комиссия 
в первую очередь изучает состояние тепловых пунктов. 

«Нас интересует готовность инженерного оборудования к отопительному периоду. Также 
мы обращаем внимание на тепловой контур: входные группы – двери, оконные блоки, чтобы 
все было максимально плотно закрыто и не возникало лазеек для холодного воздуха», – 
рассказал Инна Русяева. 

Собеседница также уточнила, что паспорта готовности к зиме теплоснабжающим и 
сетевым организациям выдаются до 1 ноября. Потребителям тепловой энергии – до 15 
сентября. 

…По информации управляющих коммунальных компаний, все жилые здания в 
Норильске (а их 851) готовы перейти на зимний режим. 

 «Северный город»  
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Котюков рассказал вице-премьеру Чернышенко о развитии туризма и образования в 
Красноярском крае 

Накануне в Москве Михаил Котюков и заместитель председателя правительства РФ 
Дмитрий Чернышенко провели рабочую встречу, в ходе которой обсудили вопросы развития 
науки, образования, спорта и туризма в Красноярском крае. 

Губернатор рассказал, что регион активно использует меры поддержки национального 
проекта «Туризм и индустрия гостеприимства», а в феврале утвердили новую госпрограмму 
«Развитие туризма» на 2025-2030 годы. «В целом программа получилась уникальной. Общий 
объем финансирования составит порядка 23 млрд рублей: более 10 млрд рублей 
предусмотрено за счет средств краевого бюджета и 12,8 млрд рублей за счет внебюджетных 
источников — это плановый объём средств инвесторов на реализацию проектов в области 
туризма. С утверждением этой госпрограммы туризм в крае становится полноценной 
отраслью экономики. И, конечно, главное — жители Красноярского края и гости нашего 
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региона получат больше возможностей для отдыха в самом центре страны», — отметил 
Михаил Котюков. 

Особое внимание Михаил Котюков уделили подготовке к новому учебному году, на эти 
цели из бюджетов всех уровней выделено более 4,5 млрд рублей. Он сообщил, что в 
сентябре в школы края пойдут более 375 тысяч детей, из них 35,5 тысячи — первоклассники. 
В сентябре откроются три новых школы — в микрорайоне Солнечный Красноярска на 1100 
мест, в поселках Бартат Большемуртинского района и Первомайск Мотыгинского района. До 
конца 2024 года предполагается завершить строительство еще трех школ в районах. 

Что касается приемной кампании, то в вузах края объявлен дополнительный прием, а в 
учреждениях профессионального образования он завершен. Губернатор сообщил, что в этом 
году отмечен заметный рост числа абитуриентов, выбравших для поступления техникумы и 
колледжи, которые входят в федеральный проект «Профессионалитет», — поступило более 8 
тысяч заявлений. 

Также стороны обсудили развитие физической культуры и меры по достижению цели, 
поставленной президентом: к 2030 году привлечь к регулярным занятиям спортом не менее 
70 % жителей страны. 

В завершение встречи Михаил Котюков пригласил Дмитрия Чернышенко посетить 
Красноярский край и на месте ознакомиться с проектами по развитию науки, образования, 
спорта, туризма и молодежной политики. 

newslab 
 

«Роснефть» отмечает 15 лет добычи нефти на Ванкорском месторождении 
«РН-Ванкор» (входит в комплекс «Роснефти») отмечает 15-летие с момента ввода 

Ванкорского месторождения в промышленную эксплуатацию. Разработка месторождения 
стала началом создания Ванкорского кластера, ставшего основой «Восток Ойл» — 
крупнейшего инвестиционного проекта мировой нефтегазовой отрасли, реализуемого 
«Роснефтью» на севере Красноярского края. 

Отсчет промышленной добычи нефти на Ванкоре идет с августа 2009 года, когда 
состоялась торжественная церемония запуска месторождения в эксплуатацию. Ванкор дал 
мощный старт развитию экономики и промышленного потенциала Красноярского края, 
который приобрел статус нефтедобывающего региона. 

С начала эксплуатации добыча нефти на Ванкорском кластере месторождений 
превысила 270 млн тонн, а в Единую газотранспортную систему страны было направлено 
более 50 млрд м3 товарного газа. 

С Ванкора началось активное освоение месторождений углеводородов Восточной 
Сибири. Он стал первым масштабным нефтегазовым проектом севера Красноярского края. В 
условиях полного отсутствия инфраструктуры в сжатые сроки компания создала мощный 
промышленный центр. 

С 2013 года «Роснефть» приступила к кластерному методу освоения близлежащих 
месторождений, объединенных единой инфраструктурой. В Ванкорский кластер вошли 
Сузунское, Тагульское и Лодочное месторождения. 

Наукоемкие технологии, передовые экологические стандарты и прорывные инженерные 
решения стали основой успешного развития Ванкорского проекта. 

Месторождение стало площадкой для внедрения передовых разработок. В настоящее 
время богатый опыт и технические решения, опробованные на Ванкоре, востребованы при 
реализации проекта «Восток Ойл». 

ИА Регнум 
 

Красноярцы положили в банки почти вдвое больше денег 
За первое полугодие 2024 жители Красноярского края положили в банки, работающие на 

территории региона, 67,5 млрд рублей. Это на 84% больше, чем за тот же срок в прошлом 
году, рассказали в местном отделении Банка России. 
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В итоге общий объем депозитов на 1 июля 2024, размещенных в банках края, 
составил почти 623 млрд рублей, что на примерно на 22,2% больше, чем годом ранее. 

Рост популярности подобного инструмента сбережения вероятно связан с увеличением 
средних процентных ставок по вкладам. Так, по данным краевого ЦБ, в десяти крупнейших 
банках, работающих в регионе, сейчас они в максимальном варианте превышали 17% 
годовых, тогда как год назад были на уровне 8%.  

Наиболее привлекательные ставки банки предлагают по краткосрочным депозитам до 
года, а доходность на более длинные сроки ниже. Финансовые организации учитывают 
действия Банка России, направленные на снижение инфляции. По мере ее замедления будет 
снижаться ключевая ставка, а вслед за ней все ставки в экономике.», — говорит Сергей 
Журавлев, управляющий красноярским отделением Банка России. 

Также он отмечает, что более высокие ставки по краткосрочным депозитам характерны 
для периодов жесткой денежно-кредитной политики, которой ЦБ сейчас как раз и 
придерживается.  

Когда политика станет нейтральной, ставки по долгосрочным депозитам станут выше 
краткосрочных», — добавил Журавлев. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин поддержал идею автоматических выплат пострадавшим в Курской области 
Президент РФ Владимир Путин поддержал идею выплачивать пострадавшим в Курской 

области 15 тысяч рублей в автоматическом режиме. Кроме того, он одобрил идею 
финансирования территориальной обороны в Брянской области за счет федерального 
бюджета. Президент в среду провел совещание по видеосвязи по ситуации в приграничных 
регионах страны и дал целый комплекс поручений, которые надо исполнить прямо сейчас. 

Первым докладчиком выступил первый вице-премьер Денис Мантуров. Путин, 
обращаясь к нему, напомнил, что просил лично заниматься всеми вопросами социально-
экономического характера в Белгородской, Брянской, Курской областях. Мантуров сообщил, 
что из опасных районов в Курской области отселено 115 тысяч человек, пункты временного 
пребывания и питания расположены в 29 субъектах РФ с существенным запасом мест. 
Правительство приняло решение о выделении дополнительно более 1,5 млрд рублей на 
выплаты денежной помощи жителям Курской области. "Эвакуированным жителям Курской 
области продолжаются единовременные выплаты. В части принятого вами решения, 
касающегося 10 тысяч рублей, направляются регулярно и оперативно на пополнение этой 
статьи средства. Что касается выплат 15 тысяч руб. по линии МЧС, то средства начали 
поступать на счета граждан", - сообщил Мантуров. Для обеспечения функционирования 
пунктов временного размещения правительством подготовлено решение о выделении МЧС 
дополнительных 1,9 млрд рублей. 

Врио губернатора Курской области Алексей Смирнов сообщил, что восемь районов 
Курской области, где живут более 152 тысяч человек, попали в зону отселения. "По 
состоянию на сегодня выехали 133 190 человек, осталось 19 376 человек, продолжаем 
отселение людей в безопасные места", - доложил он. Отдельно Смирнов сообщил, что 
оценка ущерба, причиненного гражданам в Курской области нападением ВСУ, в настоящее 
время затруднена. Говоря о помощи местным жителям, Смирнов предложил выплатить "в 
автоматическом режиме" дополнительно по 15 тысяч рублей тем гражданам, которые 
обратились за получением выплаты в 10 тысяч, установленной ранее. 

Еще одно его предложение касалось работы по выдаче сертификатов на переселение из 
пятикилометровой приграничной зоны. "От жителей поступают просьбы разрешить, помимо 
приобретения на рынке жилья, направить денежные средства по сертификату на 
восстановление поврежденного жилья либо новое строительство с сохранением 
собственности на земельный участок. Люди не хотят уезжать", - сказал Смирнов. 
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"По поводу вашего предложения выплачивать людям деньги по 15 тыс. 
дополнительно в автоматическом режиме - полностью согласен, так и нужно сделать. То же 
самое касается сохранения собственности на земельные участки", - сказал президент. Путин 
также отдельно попросил главу региона "держать руку на пульсе" в отношении подготовки к 
учебному году. 

Отдельно президент поинтересовался у курского врио губернатора по поводу ситуации 
на Курской АЭС. Смирнов рассказал, что ситуация стабильная, все работает в штатном 
режиме. Президент в ответ сообщил, что ВСУ ночью пытались атаковать Курскую АЭС. 
"Международное агентство по атомной энергии проинформировано, они обещают сами 
приехать и прислать специалистов для оценки ситуации. Надеюсь, что в конце концов это 
будет с их стороны сделано", - рассказал президент. 

Губернатор Брянской области Александр Богомаз рассказал, что в регионе прошли 
учения по эвакуации в приграничных районах в случае возникновения такой необходимости. 
Он также проинформировал, что с территории Курской области в регион приехали 536 
человек, в том числе 148 детей. 

В ходе совещания Богомаз доложил президенту, что накануне в Брянскую область через 
Климовский район пыталась зайти украинская ДРГ. Но силами погрануправления ФСБ 
России, министерства обороны они были отброшены, противнику нанесли огневое 
поражение. 

Богомаз также посетовал, что бюджет региона ограничен, и попросил помощи с 
финансированием территориальной обороны. "Финансирование территориальной обороны, 
безусловно, нужно сделать. Министр финансов на связи. Мы еще это обсудим", - 
отреагировал Путин. 

В Белгородской области ситуация остается сложной, доложил губернатор региона 
Вячеслав Гладков. "В первую очередь ситуация продолжает оставаться сложной в связи с 
обстрелами ствольной артиллерией, РСЗО и атак беспилотных летательных аппаратов. За 
последнюю неделю было ранено 19 мирных жителей", - сказал он. Гладков также поддержал 
предложение губернатора Брянской области о финансировании территориальной обороны. 

Сельскохозяйственные предприятия Белгородской области из-за атак ВСУ на 
приграничные территории региона понесли ущерб, также сообщил губернатор. По его словам, 
он оценивается в 1 млрд рублей: "Отдельно хотел бы попросить, если есть возможность, 
оказать содействие по помощи в 300 млн рублей малому и среднему бизнесу", - просил 
Гладков. Путин поручил первому вице-премьеру Денису Мантурову и министру финансов 
Антону Силуанову оценить возможность помощи Белгородской области. 

Гладков также попросил Путина выделить дополнительное финансирование на 
прокладку оптоволокна в приграничных районах области. По его словам, это необходимо для 
организации дистанционного обучения детей. На эту просьбу отреагировал глава минфина 
Антон Силуанов. "Готовы вместе с операторами сотовой связи определить те регионы, 
муниципалитеты, где это необходимо сделать. Этот вопрос будет решен", - сказал министр. 
Силуанов также пообещал, что вопрос о финансировании территориальной обороны будет 
решен после определения ее функционала. Глава минфина также сообщил, что решение по 
отсрочке уплаты налогов будет принято и для Курской области, как это было сделано для 
Белгородской, а в приграничных регионах продолжится оказание поддержки компаниям 
малого и среднего предпринимательства. 

Путин попросил замглавы администрации президента Максима Орешкина оформить все 
прозвучавшее на совещании в виде поручений. "Исполнение должно быть налажено прямо 
сейчас", - заключил глава государства. 

Российская газета 
 

Посол Антонов заявил, что Путин принял решение об ответе на вылазку ВСУ 
Российские власти приняли решение об ответе на вылазку Вооруженных сил Украины 

(ВСУ) в Курской области. Об этом заявил в беседе с журналистами посол РФ в США 
Анатолий Антонов, пишет ТАСС. 

По словам российского дипломата «Киев ожидает суровое наказание». 
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«Искренне вам говорю, что президент [России Владимир Путин] принял решение. Я 
твердо убежден, что все понесут суровое наказание за то, что произошло в Курской области», 
— подчеркнул Антонов. 

Также посол убежден, что напавшие на Курскую область бойцы ВСУ, несомненно, будут 
уничтожены. По его мнению, России надо укреплять армию и флот и «всем вместе думать о 
защите нашей Родины». 

Массированная атака со стороны ВСУ на Курскую область началась 6 августа. На 
территории региона в настоящее время действует режим ЧС федерального характера. Кроме 
того, там неоднократно объявлялась ракетная опасность. 8 августа в Минобороны сообщили, 
что бои шли на территории Суджанского и Кореневского районов. 

Президент России Владимир Путин заявил, что вторжение ВСУ в Курскую область — 
попытка остановить наступление ВС РФ на территории ДНР, ЛНР и Новороссии. 

«Газета» 
 

Захарова: тысячи жителей стран НАТО приходят в посольства России за ВНЖ 
Граждане стран НАТО массово обращаются в российские посольства, чтобы получить 

вид на жительство, визы или "любой формы документов", позволяющей защитить их семьи от 
курса Запада на разрушение традиционных ценностей, рассказала официальный 
представитель МИД России Мария Захарова. 

"Они приходят, потому что у них дети… По некоторым странам Западной Европы это 
тысячи людей", – заявила дипломат в интервью радиостанции "Комсомольская правда". 

По словам Захаровой, с 19 августа граждане других государств могут апеллировать к РФ, 
если они подвергаются гонениям в своих странах за то, что являются последователями 
традиционных ценностей. Дипломат отметила, что люди это делают не ради России и 
"великих целей", они хотят спасти своих детей от "переиначивания и перешивания половых 
органов". 

Ранее Владимир Путин утвердил указ об упрощенном порядке обращения при 
переселении в РФ в качестве гуманитарной поддержки. Согласно документу, Россия окажет 
помощь людям, которые не приемлют деструктивные неолиберальные установки в своих 
государствах, противоречащие традиционным ценностям. 

Вести 
 

Суд удовлетворил первые иски к Украине из-за водной блокады Крыма 
Арбитражный суд Крыма удовлетворил первые два иска крымских компаний о взыскании 

с Украины ущерба из-за водной блокады региона. Об этом сообщило агентство правовой 
информации РАПСИ. 

Речь идет об иске общества с ограниченной ответственностью «Торгово-промышленная 
компания «Инфокар». Оно требует взыскать убытки на 93,7 миллиона рублей с министерства 
защиты окружающей среды и природных ресурсов и государственного агентства водных 
ресурсов Украины. Аналогичный иск подало ООО «Чернышевское 22» на 86,6 миллиона 
рублей. 

В общей сложности в арбитражном суде находится на рассмотрении около 30 исков 
предприятий по водной блокаде.  

В июле Верховный суд Крыма удовлетворил заявление региональной общественной 
палаты к Украине о компенсации морального вреда за водную блокаду полуострова. 

Как отмечал председатель Государственного совета Крыма Владимир Константинов, что 
иски могут подавать любые субъекты хозяйствования, которые понесли убытки. По его 
данным, сумма ущерба от водной блокады оценивается в 2,5 триллиона рублей. 

«Эта сумма позволит в полном объеме восстановить нарушенные водной блокадой 
права порядка 36 инициативных хозяйствующих субъектов в сфере промышленности, 
сельского хозяйства, туристической сферы», – заявлял спикер республиканского парламента. 

Константинов также отмечал, что сумма двух исков Крыма к Украине об энергетической 
блокаде полуострова от общественности и организаций предположительно превысит девять 
триллионов рублей. В начале марта марта иск об энергетической блокаде Крыма подали в 
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Арбитражный суд власти республики. К нему приложен 51 том документов. Сумма 
претензий Крыма к Украине по этому иску составляет без малого 3,2 триллиона рублей. 
Ответчиками являются украинское правительство в целом и министерство энергетики в 
частности, а также национальная энергетическая компания «Укрэнерго». 

trud.ru 
 

В России растет неравенство по доходам 
В 2023 году в России выросло неравенство по доходам, пишет "Коммерсантъ", 

приводящий расчет ЦМАКП. Расслоение происходило на фоне сокращения числа бедных и в 
основном было спровоцировано опережающим ростом доходов наиболее богатых слоев 
населения. В составе высокодоходных групп, по оценке ЦМАКП, появились новые элементы - 
это участники военной операции на Украине, чье денежное довольствие более чем вдвое 
превышает среднемесячную зарплату по стране, и работники сфер, где активно происходит 
импортозамещение и растет производство (машиностроение, химическая промышленность, 
ИТ и т. д.). В результате доля граждан с доходами выше 100 тыс. рублей в месяц (впрочем, в 
значительной степени также в силу инфляции) выросла с 5,7% населения в 2021 году до 10% 
в 2023-м и, очевидно, заметно увеличится и в 2024 году. Такая динамика во многом 
объясняет переход к прогрессивной шкале налогообложения, который произойдет в 2025 
году, пишет "Ъ". 

Как отмечают "Ведомости", эксперты ЦМАКПа пишут, что в сегменте доходов россиян 
сложилась необычная для рынка труда ситуация. Разрыв в доходах обычно характеризуется 
одновременным и последовательным обогащением одних и обеднением других, указывают 
экономисты. Сейчас же уровень жизни всех социально-экономических групп растет, но 
разными темпами: высокодоходных групп – гораздо быстрее, отмечают эксперты. Из-за этого 
усиливается неравенство при одновременном снижении уровня бедности. 

По данным Росстата, коэффициент фондов (разница в доходах между 10% самых 
обеспеченных россиян и 10% самых бедных) вырос в 2023 г. до 14,8 после 14% в 2022 г. В то 
же время доля россиян, проживающих за чертой бедности, снизилась до 8,5% в 2023 г. с 
13,5% в 2016 г. Группы богатых и верхнего среднего класса, наоборот, растут, подчеркивают в 
ЦМАКПе. Почти в 2 раза выросла доля людей, среднедушевые доходы которых превышают 
100 000 руб.: если в 2021 г. она составляла 5,7% населения, то по итогам 2023 г. – 10%. 
Одновременно группа тех, кто зарабатывает больше 100 000 руб., превысила доли двух 
предшествующих групп распределения, отмечают эксперты, мнение которых приводят 
"Ведомости". 

 Финмаркет 
 

Более 40% россиян видят основания для повышения качества своей жизни в 
ближайший год 

В течение ближайшего года повышения качества своей жизни и жизни своих семей 
ожидают 41% россиян, уверенных, что для этого есть реальные основания, свидетельствуют 
данные опроса Фонда "Общественное мнение" (ФОМ), опубликованные на официальном 
сайте социологического центра. 

Результаты исследования показывают, что наиболее оптимистичными в этом плане 
оказались сограждане 18-30 лет (64%). 

В свою очередь, 7% россиян полагают, что в течение ближайшего года их жизнь станет 
хуже, среди сограждан старше 60 лет эта доля составляет 9%, отмечают социологи. 

Согласно опросу, каждый третий (34%) не ждет для себя на данный период каких-либо 
изменений, среди респондентов старше 60 лет так настроены около половины (45%). 

По данным исследования, почти каждый пятый (18%) не знает, чего ждать. 
Что касается ожиданий по качеству жизни на ближайший год в стране в целом, то, по 

данным ФОМ, основания для улучшения видят более трети (36%), почти столько же россиян 
(35%) уверены, что изменений не будет. Ухудшений ожидает каждый девятый (11%), и 18% 
сограждан затрудняются что-либо предположить. 
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Опрос проводился 26-28 июля среди 1500 респондентов в 104 населенных пунктах 
РФ, в 53 регионах. 

 ИА "Финмаркет" 
 

6. Разное 
 
Зеленскому осталось победить Илью Муромца 

Когда в России в прошлом году признали экстремистским "международное 
общественное движение ЛГБТ*", возмущению Запада и нашей либеральной публики не было 
предела: тоталитарный режим совсем сошел с ума — борется с тем, чего нет, не говоря уже о 
том, что нарушает права человека, запрещает существование сексуальных меньшинств! 
Действительно, формально нет никакой "всемирной лиги сексуальных реформ", зато есть 
вполне официальные обязательства правительства США не только защищать права секс-
меньшинств во всем мире, но и наказывать те страны, которые ущемляют ЛГБТ*. Так что 
движения как бы нет, а наказание за противодействие ему есть — и вполне серьезное. Так 
что Россия борется не с фантазиями, а с вполне конкретной политикой глобалистов. 

А вот с чем борется Украина, принимая закон о запрете уже не только Русской, но и 
Украинской православной церкви? С Богом, с Россией, сама с собой? Принятый Верховный 
радой закон направлен на "защиту конституционного строя в сфере деятельности 
религиозных организаций" или, говоря словами Зеленского, "духовное освобождение 
Украины". Закон позволяет запрещать религиозные организации (конфессии в целом или 
отдельные общины) в том случае, если будет доказана их связь со страной-агрессором, то 
бишь с Россией. Не с Путиным и даже не с патриархом Московским и всея Руси Кириллом, а 
просто с Русской православной церковью. Но парадокс в том, что после февраля 2022-го 
Украинская православная церковь и так уже убрала из своего названия принадлежность к 
Московскому патриархату, что, впрочем, не уберегло ее от репрессий. То есть сейчас на 
Украине юридически нет никакого филиала "москальской церкви" — есть самоуправляющая, 
автономная (причем еще с момента распада СССР) православная церковь, в которую входит 
большинство украинских православных. И есть, конечно, еще так называемая Православная 
церковь Украины, созданная в 2018 году по решению константинопольского патриарха. Но за 
шесть лет к раскольникам не перешли ни священники, ни прихожане — и сейчас власти хотят 
просто запретить неугодные приходы и отобрать храмы и лавры. Понятно, что никто из 
православных добровольно в раскольники не пойдет и храмы не отдаст — даже под угрозой 
объявления "пятой колонной", так что Зеленский сознательно создает дополнительные линии 
напряжении на и так живущей на грани нервного срыва Украине. 

Причем принятие этого закона уже вызывало критику даже отдельных западных 
политиков, например, кандидата в вице-президенты от Трампа Джей Ди Вэнса. То есть 
Зеленскому просто невыгодно принимать сейчас такой закон, однако он упорно его 
проталкивал. Почему? 

Рационально объяснить это невозможно: ну не нравится тебе УПЦ, не доволен ты тем, 
что в "национальную церковь" не переходят верующие — ну и что с того, тем более во время 
войны? Иерархи УПЦ отмежевались от Москвы, некоторые из них даже осудили патриарха 
Кирилла, другие были арестованы, третьи молчат — что еще нужно для торжества 
украинства над москальством? Боишься "пятой колонны" — ударит в тыл, когда русские 
войска будут идти к Киеву? Поднимется из пещер лавры преподобный Илия Печерский — он 
же Илья Муромец — и откроет ворота матери городов русских московскому войску? Поведет 
за собой вечный полк русских святых? 

Да, именно этого и боятся. Боятся того, чего нет юридически, но есть фактически, 
духовно и вечно. Единства русского народа — и единства его церкви. Русь крестилась в 
Киеве, и все наши предки, и все наши святые — они не просто общие: они единые. 
Разделение на Украину и Россию условно и временно — и вся русская история 
демонстрирует тягу к преодолению раскола единого народа и единой земли. Православная 
церковь у русских одна — с того самого X века, когда мы были крещены в водах Днепра. Да, 
церковь могла разделяться, когда западные русские земли попадали под иноземное 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

господство, но она снова объединялась, как и весь русский народ. Ее могли запрещать и 
гнобить — как поляки в XVII веке или большевики в XX столетии, но она воскресала и 
возрождалась. 

Зеленский боится не "пятой колонны" — он боится православия как такового, русской 
веры, русской истории. И правильно делает, что боится: нашим знаменем всегда были 
хоругви — и поэтому "Мы русские, с нами Бог". А если Бог с нами, то кто с ними — с теми, кто 
пытается отменить нашу веру, нашу историю и наш народ? 

РИА Новости 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.08.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,29 ▼ 0, 40 

EUR 101,62 ▼ 0, 33 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


